
— Вам, Наташа, на режис�
серов удивительно везет.
Данелия, Тодоровский, Ря�
занов, Янковский и многие
другие… 
— Меня, как и других актеров,

находили ассистенты и привози�
ли показываться. У нас с режис�
серами завязывалась взаимная
симпатия. (Улыбается). Я имею в
виду, что были пробы, все было
очень серьезно. Даже Олег Ива�
нович Янковский, с которым мы
вместе работаем в театре, про�
бовал меня, как и всех осталь�
ных, несмотря на то, что мы игра�
ем на одной сцене. Все это он
делал не для того, чтобы узнать,
какая я артистка, а для техничес�
кой стороны. Как я буду смот�
реться с ним на экране и т.д. 

— На пробы сами ходите?
— Никогда в жизни не пойду. Я

бы пришла, если бы была увере�
на в себе. Во мне сидит столько
критиков, что иногда хочется за�
глушить этот внутренний спор.
Как правило, я все время говорю:
что же будет, как я это сделаю,
боже, какой ужас, зачем я пошла
в артистки? Сидела бы сейчас
где�нибудь в офисе, секретар�
шей работала. 

— Что вы почувствовали,
когда узнали о звании? 
— Больше всего радости это

принесло близким. Звание на�
кладывает ответственность. Ты
начинаешь говорить себе: ты же
заслуженная артистка! Ты не мо�
жешь лопухнуться.

— В 10 лет вы пришли в те�
атр�студию Вячеслава Спе�
сивцева на Красной Прес�
не. Тогда решили стать ак�
трисой? 
— В 10 лет невозможно что�

либо решить! За меня решила
мама. До этого я занималась и
гимнастикой, и танцами, но не
приживалась как�то. А в 10 лет к
нам в школу пришли артисты,
они же режиссёры, реквизиторы,
постановщики из театра�студии
Вячеслава Спесивцева, которые
отбирали детей. Мы с подружкой
прошли прослушивание. Тогда
это, честно говоря, от нечего де�
лать случилось. Зато к моменту
окончания школы другой дороги,
кроме как в театральный вуз, у
меня не было! 

— И после школы Наталья
Щукина решила поступать в
"Щуку"… 
— Я сознательно шла в "Щу�

ку", к тому же жила ближе к ней!
Разницы между школой мхатов�
ской, вахтанговской или школой
Малого театра я тогда не видела
и не осознавала. Мне хотелось
именно в "Щуку", я туда рвалась,
больше никуда не хотела. 

— А что вы читали на вступи�
тельных экзаменах?
— Есенина, басню Крылова

"Щука". Я считала себя абсолют�
ной героиней по амплуа и поэто�
му для прозы выбрала отрывок

из "Мастера и Маргариты" 
М.А. Булгакова. Лет в 10 мама за�
читала мне момент, когда разбу�
шевавшаяся Маргарита влетает
в окно к маленькому мальчику,
который испугался, и она его
утешает. Этот текст произвел на
меня настолько сильное впечат�
ление, что я его решила читать на
поступлении. На следующий год
я программу менять не стала, по�
скольку считала, что уже не по�
ступлю. Но поступила. 

— Вы с таким теплом произ�
носите слово "мама". Кто
она? 
— Мама не актриса. Она рас�

тила меня одна и всю жизнь за�
нималась тем, что шила, обшива�
ла меня, подруг. Тогда это прино�
сило хорошие деньги. 

— В "Дорогой Елене Серге�
евне" вы снялись уже буду�
чи студенткой? 
— Нет, я была между школьни�

цей и студенткой. Когда нас по�
звали на пробы, я как раз сдава�
ла выпускные экзамены в школе. 

— Как же вы оказались на
пробах?
— Меня фактически туда при�

вел Дима Марьянов, который
вместе со мной играл в студии
Спесивцева. Он снялся в фильме
"Выше радуги", был уже популя�
рен, и фотографии с наших спек�
таклей театра на Красной Пресне
заметила ассистентка Рязанова.
Эльдар Александрович впал к то�
му моменту в некое отчаяние, по�
тому что попробовал и студен�
тов, и артистов, но считал, что
всё�таки этих подростков долж�
ны играть настоящие подростки.
Он пришел к нам на спектакль,
отобрал несколько человек, и мы
отправились на "Мосфильм". Это
было сильнейшее потрясение
для меня! Рязанов в тот момент
озвучивал "Забытую мелодию
для флейты". Мы сидим у него в
кабинете, и вдруг заходят он,
Филатов, Неелова и Купченко.
Одного Эльдара Александровича
я бы пережила, но когда вошло

такое количество звезд, я встала
и думала, как бы не упасть, как
бы не потерять сознание! (Улы�
бается). 

— Фильм тяжелый. Что вы
думаете сейчас об этой
драме? 
— Эльдар Александрович пра�

вильно сказал: я эту картину пе�
ресматривать не могу, у меня за�
болевает сердце! Я тоже ее смот�
реть не могу, потому что она дей�
ствительно тяжелая. На мой
взгляд, она немножко прямоли�
нейно написана, и уже тогда мы
понимали, что сценарий катаст�
рофически устаревает, что к мо�
менту выхода картины он устаре�
ет окончательно. Эта история
выглядит наивно по сравнению с
теми ужасами, которые мы ви�
дим сейчас. Она сделана без ню�
ансов. Но история безобразная,
тем более  что у меня сейчас рас�
тет дочь. 

— Вы делаете уроки с доч�
кой с удовольствием? 
— Ну что вы! Это пытка. С ужа�

сом. Это очень трудно. Я помню
еще из детства: к нам пришли го�
сти и попросили с ребенком 
помладше сделать домашнее за�
дание. На второй минуте я нача�
ла беситься и кричать на этого
ребенка, и все это переросло в
какую�то драку. С дочкой не де�
ремся, но! Я не педагог и не могу
объяснить ребенку, почему
2х2=4, грубо говоря. 

— Наташа, а когда вы при�
шли в Ленком? 
— В Ленком я пришла на 4�м

курсе института. Тоже благодаря
Диме Марьянову. Он репетиро�
вал Трубадура в "Бременских му�
зыкантах". Спектакль тяжело вы�
пускался, была сильная текучка,
незадолго до премьеры ушла де�
вочка, которая репетировала ко�
та… Срочно понадобилась заме�
на. Но поскольку у меня были да�
леко идущие планы, гораздо
дальше, чем Ленком (улыбает�
ся)... Я смеюсь, потому что как у

выпускника у меня было ощуще�
ние, что весь мир у моих ног! 
"Господи, что такое Ленком?!" —
думала я. 

— Сейчас вы себя ощущае�
те одной из ведущих актрис
театра? 
— Нет, не ощущаю. Это как

жизнь, происходящая помимо
меня. Я не знаю, что нужно сде�
лать, чтобы взять и ощутить. 

— Ну как, вы же заняты в по�
ловине репертуара! 
— Да�да. Но для меня это

только то, что я занята почти каж�
дый вечер. У меня нет возможно�
сти сняться где�то, ещё что�то
сделать. 

— Многие вас заново узнали
в "Ключе от спальни". Ряза�
нов пригласил вас в этот
фильм уже как одну из лю�
бимых актрис? 
— Любимых не любимых, но

он позвонил мне сам задолго до
начала съемок. Сценария не дал,
но сказал, что сейчас запускает
кино и интересуется, не хотела
бы я принять участие. Странно
было бы, если бы я ответила: нет,
вы знаете, не хочу. Я, конечно, с
удовольствием согласилась. Тут
даже не обсуждалось ничего. 

— Софья — дама специфи�
ческая. Характер такой при�
думал Эльдар Александро�
вич? 
— Да, он был в первую оче�

редь выписан в сценарии. А по�
том… мне хотелось быть разной
с Женей Крюковой. Внешне и
внутренне. А характер рождался
даже в процессе съёмок, и очень
жаль, что многие моменты не во�
шли в фильм. 

— Этот фильм вам нравит�
ся? 
— Да, нравится. Единствен�

ное, он, наверное, несколько за�
тянут и не соответствует совре�
менным ритмам. Я его видела
только в кинотеатре, и не знаю,
как он смотрится дома. 

— Как в паре с Николаем
Фоменко работалось? 

— Коля такой человек, он вез�
де! Он очень шебутной. Он вно�
сил в съёмки полуироничную ат�
мосферу. Тем не менее он, ко�
нечно, суперпрофессионал.
Очень мало людей, которые спо�
собны быть пластичными во
всем, чтобы они ни делали. Он
артист, он шоумен, он гонщик. Я
ему по�хорошему завидую. 

— Эльдар Александрович
позволяет на пло�
щадке импрови�
зировать? 

— Конечно, и он
очень ждет этого.
Он не ставит никог�
да конкретной за�
дачи. Это очень ин�
тересно происхо�
дит, как будто мы
все вместе пишем
стихи. Как детская
игра, когда на бу�
мажке пишешь
строчку, заворачи�
ваешь и передаешь
дальше. Здесь же
игра в открытую,
никто не прячет
придуманное. 

— Наташа, а вам
больше нравится
играть в совре�
менных или кос�

тюмированных картинах? 
— Конечно, в костюмах! Это

так приятно. 

— Но это же очень тяжело! 
— Что касается "Ключа от

спальни", нам очень повезло.
Вся "история с дачей", где участ�
вует моя героиня, снималась в
Репино под Санкт�Петербургом.
Жили все там же, в пансионате,
на свежем воздухе. Как раз было
лето, когда в Москве бушевали
пожары, то есть очень жаркое.
Конечно, это тяжело, потому что
я была в парике, в шляпке, всё
это в 30�градусную жару. Корсет
— это нечто. В первый день у ме�
ня было ощущение сломанных
ребер. Но это же так здорово!
Эти юбки, бантики, туфельки! 

— В сериалах принципиаль�
но не снимаетесь? 
— Нет, не принципиально. 

— Не зовут? 
— Зовут. Не могу, конечно,

сказать, что у меня в планах на
ближайшее время 50 сериалов, в
которых я собираюсь сниматься.
Просто не складывается в силу
каких�то обстоятельств. Либо
мне не нравится роль, либо сце�
нарий… 

— А популярность вас не
волнует?
— Нет. Я очень смущаюсь, ког�

да меня узнают. Причем редко
меня узнают как артистку. Чаще
всего говорят, что у меня очень
знакомое лицо, и спрашивают, не
отдыхала ли я в Сочи? Но когда
узнают, это, конечно, приятно. 
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